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■职工体育
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本报讯 （记者 阎义 通讯
员 郎媛） 近日， 北京工美集团
工会举办了 “2016年职工春季趣
味运动会”。 100多名职工参加了
运动会。

此次运动会分为个人赛和团
体赛两部分 。 首先进行沙包投
准、 托球跑、 钓鱼比赛等个人项
目。 最为激烈的属团体赛。 团体
赛打破了单位的界限， 将来自不
同单位的选手划分成6个参赛组。
团体赛以三项比赛累加成绩决出
最终获胜队。

在指压板接力赛项目中， 每
队两名选手不仅要默契配合完成
指定动作， 还要尽量缩短用时。
在疯狂的毛毛虫项目中， 各组队
员带动着臃肿庞大的毛毛虫道
具， 奋力奔向终点。

随着中国女足战平澳大利亚
女足， 中国队以亚洲区亚军的身
份拿到了奥运会入场券。 这支出
征之前并不大被人看好的球队，
给中国球迷带来了惊喜。 中国女
足为何能取得如此巨大的成功？
任何胜利都不是偶然的， 中国队
的进步绝非只是运气好。

准备充分， 积累信心
郝伟离队换成布鲁诺， 中国

女足的换帅进程看似仓促， 不过
球队的备战可不仓促。 按照中国
足协一位官员的说法， 这次女足
的备战强于以往， 真正做到了准
备充分。

由于不像男足那样掣肘于职
业联赛， 中国女足有相对较长的
时间进行集训， 这就给了布鲁诺
主教练熟悉队员、 打磨球队的机
会， 女足不会存在教练不了解队
员特点的问题， 因为大家朝夕相
处。 中国队的集训也并不是枯燥
的 “圈养式” 训练， 而是 “以赛
带练”， 这个带是带动的带。 通
过高水平的热身赛， 中国队尝试
与不同打法的球队较量， 利用这
些热身赛中国队丰富了比赛的经
验。 只有比赛打得多， 你才会知
道比赛是怎么一回事。

幸运的是， 中国队不但比赛
打得多， 而且成绩相当出色。 热
身赛中， 中国队客场曾击败世界
冠军美国队。 这是22年来， 中国
女足首次击败美国队。 能够从多
年克星 、 世界冠军身上找到感
觉， 中国女足的自信心得到了极
大的提高。 热身赛一般都不会找
大赛中可能遇到的对手， 但一方
面女足球队较少水平参差不齐，
另一方面球队也需要了解对手。

所以这个周期的热身赛， 中国队
同奥预赛中的对手韩国、 澳大利
亚和越南都进行了直接热身对
抗， 取得了2胜1平的佳绩， 也为
后来的成功奠定了基础。

指挥得当， 拼劲十足
布鲁诺·比尼可说是女足世

界的名帅， 他在2007年-2013年
期间率领法国队由一支欧洲三流
球队跃升至世界强队行列， 法国
队先后打进了世界杯和奥运会的
半决赛。 足协看中布鲁诺， 也是
因为法国人身上的光环实在耀
眼。 但谁都不敢保证布鲁诺能够
取得成功， 布鲁诺的法国老乡佩
兰就在国家男足的岗位上 “水土
不服”。 而在中国女足的历史上，
前2位外教也都并不成功。

好在布鲁诺是个经验丰富的
教练， 他知道该怎么应对难题。
布鲁诺给中国队带来的最显著变
化就是打法丰富， 以往一谈到中
国队的战术， 就是两翼齐飞， 而

现在中国队踢得伸缩自如。 有的
时候场面比较难看， 却能将比赛
赢下来， 布鲁诺也承认他不是一
个追求华丽的教练， 他的目标是
尽可能把3分拿到手。 布鲁诺也
不像很多中国教练那样固定一套
主力阵容， 在他的手中， 几乎人
人都是 “好牌”， 谁行谁上， 谁
适合打这场比赛谁就上。 法国人
这次奥预赛的临场指挥， 确实是
世界级的。

布鲁诺知人善任， 球员也得
全身心贯彻主帅的意图才能取得
如此佳绩， 中国队这次奥预赛所
表现出的拼搏精神， 让人看到了
老女足铿锵玫瑰的影子。 特别是
对朝鲜队一战， 整场比赛中国队
都被朝鲜队压着打， 而且比分落
后。 直到最后时刻， 中国队才利
用点球追平比分。 那真是一个压
哨点球， 几乎是在补时的最后一
秒， 中国队虽然被动， 但始终没
有放弃进攻， 正是这种争胜的欲
望， 让中国女足重返亚洲之巅。

今年， 已经杀进了里约奥运
会的中国男篮似乎异常淡定， 男
篮首批集训名单迟迟没有推出，
一种蹊跷的气氛弥漫其中。

待遇问题再次发酵

本周一， 国家队方面召集召
开了一次教练组讨论会。 不过，
主教练宫鲁鸣并没有参加这场有
关商定集训大名单的会议。 这让
宫鲁鸣无缘里约的传闻再一次被
提及。

这可能要从上月的一篇报道
开始讲起。 2月26日， 某网站援
引某自媒体的曝料 ： 篮协拒付
160万工资， 宫鲁鸣恐无缘里约。
报道引起了轩然大波， 国家队领
队柴文胜立即辟谣， 称该消息属
于无稽之谈。 宫鲁鸣本人在接受
新华社采访时表示， 自己确实在
与国家队商谈， 但160万的事情
自己毫不知情， 也不知道从何而
来。

从这条消息来看 ， 除了160
万身价的有效信息， 其核心内容
直指宫鲁鸣 “索要合同 ” 这个
细 节 ， 营 造 出 了 一 种 主 教 练
拿了成绩就来向国家要求待遇
的舆论氛围， 然而真正的事实是
这样吗？

从2014年接下在菲律宾惨败
的中国男篮， 到2015年带领中国
男篮在长沙夺得亚锦赛冠军， 这
两年当中， 宫鲁鸣其实从来没有
向中国篮协开过口。 反倒是中国
篮协在起初宫接手时， 给予了一
定的承诺， 并承诺会用其他的形
式进行补偿 （碍于宫鲁鸣的公务
员身份）， 但两年过去了， 至今
没有任何的措施和动作， 这让宫
鲁鸣感觉到了极大的不尊重。 尤
其是那一句 “宫指导不缺钱 ”，
在国家荣誉感、 篮球人的责任感
面前变成了一把无形的枷锁： 因
为你不缺钱， 所以你即使是正常
的劳动所得都不应该要求。

“让人带队打比赛的时候 ，
你是主教练。 该谈待遇了， 你就
变成了国家干部。” 一句话， 高
度总结了中国篮协的态度。

其实从上任之初， 就有媒体
报道宫鲁鸣没有主教练合同， 也
没有享受主教练的待遇的事情。
外界都为此感到极为不解， 尤其
是在男篮拿下奥运会入场券之后
更进一步获知， 宫鲁鸣甚至都没
有得到来自赞助商的奖金。 堂堂
一个国家队主教练拿着一个月
7000块的工资， 指挥一群千万身
价的球星们， 像是一则心酸的黑
色幽默。

篮协不作为让人心寒

中国篮协对此的态度又是如
何呢？ 事实上， 当初要宫鲁鸣
接手男篮之时， 篮协的确承诺过
会在之后解决他的待遇问 题 。

这 一 点 也 得 到 了 中 国 篮 协 内
部方面的确认， 财务部门也已经
做好相关的备案、 措施。 但是，
就是没有人愿意为此事来作出一
个决定。

事实上， 在中国篮协有一份
已经获得体育总局审批的关于国
字号各级别主教练薪酬方案的文
件。 在该文件中， 明确规定了男
女篮国家队主教练的月薪， 其数
额为15万/月； 国奥男女篮月薪
为7万/月。

暂且不论这个薪酬是否合
理， 很多人可能要问了， 既然有
明确的文件可以参考那为什么不
执行呢？ 对此， 中国篮协给出的
理由是： 宫鲁鸣作为一个国家公
务员， 如果拿了这份工资可能会
面临被调查 、 甚至被处分的结
果 。 那能否有什么补救的办法
呢？ 中国篮协没有给出答案。 毕
竟， 连开始的承诺还没兑现呢。

更让宫鲁鸣心寒的是， 在拿
到里约奥运会的入场券之后中国
男篮得到了来自社会各界的肯定
和表扬， 但是却没有得到中国篮
协的表彰。

有球队内部人士就曾在私下
表示： 男篮这帮小伙子他们不缺
钱， 但在这两年极其困难的条件
下重新站起来， 他们需要的是更
多的认可和鼓励。 他们也渴望成
为大家的英雄， 大家的榜样。 而
且不光是运动员、 教练组， 以及
所有对于中国男篮有过帮助的俱
乐部、 投资人、 赞助商， 中国篮
协都应该有个态度。

过河拆桥影响集训

前两年， 中国男篮还肩负着
亚运会以及冲击奥运会的任务，
所以篮协秉持的态度起码是积极
地和宫鲁鸣进行沟通 ， 尽力安
抚。 如今里约已成定局， 对于这
一届领导而言任务也算完成。 至
于去了奥运会什么成绩、 甚至是
谁带去奥运会似乎也没那么重
要。 当初的承诺无法兑现， 现实
问题依旧存在。 而双方的沟通在
这样的前提下基本处于停滞。

中国篮协的如意算盘很简
单： 现实就是如此了， 如果你愿
意就继续。 如果觉得委屈也可以
提出 “身体欠佳”， 或者主动辞
职。 接着再选个年轻教练， 美其
名曰： 培养新人。 既然不需要自
己当恶人， 又落得赞许， 何乐而
不为？

如今， 篮协迟迟不公布国家
队名单， 赵继伟、 李慕豪已经赴
美训练 ， 周琦也 将 在 今 天 赴
美 ， 接 下 来 还 有 易 建 联 、 周
鹏等队员陆续前往美国特训。 据
悉 郭 艾 伦 等 也 将 在 总 决 赛 结
束之后安排特训 。 由此可以预
见， 今年夏天的国家队集训将会
是如何的状况。

（布莱）
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2015-2016赛季总决赛将于
今晚打响， 总决赛将采用七战四
胜制 (2-3-2)， 由于辽宁男篮常
规赛战绩占优， 所以前两场在辽
宁主场打 。 如果有一方能4∶0横
扫对手， CBA总冠军最早将于3
月18日产生。 如果双方打满7场，
总冠军最晚将于3月25日产生。

从青岛到四川， 哈达迪与邓
特蒙、 哈里斯组成的 “邓哈哈”
成绩斐然， 但辽宁队这个赛季对
四川 “双杀”， 他们还有总决赛
主场优势， 因此球迷普遍看好辽
宁第一次夺冠。 在CBA官网的调
查中， 78.7%的球迷认为辽宁夺
冠， 18.7%认为四川有戏 ， “不
好说” 占2.63%。

辽宁无疑占有很大的优势：
主场多， 打球人多， 阵容年轻，
防守强硬 ， 三分犀利 ， 气势逼
人， 所有的关键条件都倒向辽宁
一边。 四川队则不然， 他们的胜
负关键系哈达迪于一身， 如果他
的战术效果突出， 则辽宁队也无

可奈何 。 所以 ， 从某种意义上
说， 总决赛就是辽宁队与哈达迪
的战争。

三分球、 篮板、 助攻， 这是
总决赛三个关键指数。 这是基于
双方迥异的风格导出的结论， 最
终都指向 “团队篮球”。 哈达迪
要将他的高度与技术转化到队友
身上， 辽宁队则以小搏大， 打出
外线的准度、 在高度不敌的情况
下拼赢篮板 、 传球质量与命中
率， 决定着他们的得分高低。

常规赛辽宁 “双杀” 四川，
但不要忘了上个赛季辽宁几乎原
班人马对青岛 “邓哈哈” 是胜负
各一。 两个赛季交战最大的不同
点 ， 是这个赛季郭艾伦迅速成
熟， 李晓旭判若两人， 这证明辽
宁队 “双杀” 靠的不只是换了大
外援 ， 更是国内核心球员的成
长。

辽宁队的收缩防守会给外线
留出太多的空当， 就看四川队能
不能抓住。 （苏群）

CBA总决赛
辽宁VS四川
今天19:35

■赛事推荐

谁在为难宫鲁鸣？

铿锵玫瑰
为何逆风绽放放

CBA总决赛今晚打响

工美趣味运动会
增强团队协作力


